

Fecha 02/06/2025 Audiencia 10.800 Vpe: \$149.953 Tirada: 3.600 Vpe pág: \$515.658 Difusión: 3.600 Vpe portada: \$515.658 Ocupación: 29,08% Sección: CONTRAPORTADA Frecuencia: 0

Parameter of the state of the s

Pág: 20

Iquique y Alto Hospicio consolidan gobernanza conjunta con primera sesión del Comité Consultivo del Área Metropolitana

Con participación de autoridades regionales y comunales, se definieron zonas prioritarias de inversión pública, proyectos de conectividad y una estrategia conjunta para abordar desafíos urbanos y sociales en la primera Área Metropolitana del país, reconocida oficialmente desde diciembre de 2023.

En un hito para la descentralización y planificación urbana en Chile, se desarrolló en las dependencias de la Gobernación Regional de Tarapacá la primera sesión del Comité Consultivo de Alcaldes del Área Metropolitana lquique-Alto Hospicio, instancia clave en el marco de la implementación del primer sistema de gobernanza metropolitana del país, formalmente constituido el 21 de diciembre de 2023.

La jornada fue encabezada por el gobernador regional, José Miguel Carvajal, y contó con la participación del alcalde de lquique, Mauricio Soria Maquiavelo, y del alcalde de Alto Hospicio, Patricio Ferreira Rivera, además de equipos técnicos de ambas municipalidades y del Gobierno Regional.

"Hoy día hemos establecido dos zonas de gestión metropolitana, fundamentales para hablar de inversión pública y acelerar la coordinación de los servicios", explicó el gobernador Carvajal, destacando la designación del sector sur de Iquique como Zona 3 y del sector 4 en Alto Hospicio, ambas definidas como prioritarias para la inversión pública y la gestión integrada del Estado.

ACELERACIÓN DE INVERSIONES Y COORDINACIÓN ESTATAL

Uno de los principales acuerdos alcanzados fue la elaboración de un plan de conservación de calzadas, orientado a mejorar la conectividad estructural entre ambas comunas. También se acordó el impulso de un proyecto de barrio universitario en Alto Hospicio, que permitirá ampliar la oferta formativa en la conuna y diversificar el desarrollo urbano local. Otro avance significativo fue la constitución de un comité especial para el diseño de una

cartera de proyectos en torno al ex vertedero La Pampa, espacio que actualmente presenta desafíos críticos en materia social, ambiental y de urbanización.

"Tenemos muchas familias viviendo en condiciones precarias en los alrededores del ex vertedero. La idea es enfrentar esta realidad con una solución integral que combine vivienda digna y la creación de un parque metropolitano que le dé un nuevo rostro a la zona", expresó el alcalde Ferreira.

INFRAESTRUCTURA, VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO CONJUNTO

Uno de los puntos destacados por las autoridades fue el avance en la coordinación con SERVIU para ejecutar obras de pavimentación clave en la subida y bajada entre Alto Hospicio e lquique, uno de los tramos más transitados de la región y que históricamente ha concentrado reclamos por deterioro vial.
"Va logramos coordinar con SERVIU para iniciar la reposición de esa vía estructural. Esta gobernanza metropolitana acelera la presión hacia los organismos del Estado para que actúen, para que se haga lo que no se ha hecho en años", enfatizó el gobernador Carvajal. El comité también evaluó nuevas metodologías para adaptar constantemente el plan estratégico de desarrollo metropolitano, considerando los cambios poblacionales y los desafíos emergentes en ambas comunas. En

instrumento es una de sus mayores virtudes. GOBERNANZA PIONERA BAJO LEY DE DESCENTRALIZACIÓN

ese marco, se insistió en que la flexibilidad del

La constitución del Área Metropolitana





Iquique-Alto Hospicio se enmarca en la ley de descentralización impulsada a nivel nacional, y su implementación marca un precedente para otras regiones del país que enfrentan problemáticas urbanas comunes entre comunas colindantes.

Este instrumento de gestión territorial, hasta ahora único en el país, busca una coordinación más eficaz en medio ambiente, vivienda, conectividad, salud, educación y transporte, con el objetivo de articular esfuerzos estatales de manera eficiente y con pertinencia territorial.

"Esta es la primera gobernanza metropolitana operativa en Chile, y ya está arrojando resultados. Tenemos una propuesta concreta, y estamos avanzando con visión estratégica, desde la realidad local y con mirada regional". sostuvo el alcalde Mauricio Soria.